

## Campus Patagonia UACH impulsa actividades para fortalecer el cooperativismo regional

***En un esfuerzo por potenciar el ecosistema de emprendimiento en la región de Aysén, el Campus Patagonia de la UACH, ha desarrollado un ciclo de actividades centradas en la asociatividad y el cooperativismo como estrategias de negocio. Este ciclo, compuesto por varias jornadas de capacitación y diálogo, ha reunido a profesionales, emprendedores y autoridades para abordar las necesidades y desafíos específicos de la región.***

**Coyhaique.-** Con el propósito de potenciar el emprendimiento en la región de Aysén, el Campus Patagonia de la Universidad Austral de Chile organizó un ciclo de charlas y capacitaciones orientadas a distintas entidades públicas y privadas, además de emprendedores y agrupaciones que trabajan el tema del cooperativismo.

El ciclo comenzó en las dependencias de Corfo Aysén, donde se presentó un diagnóstico exhaustivo realizado en el marco del proyecto FIC 2022 del Gobierno Regional de Aysén, “Fortalecimientos al Apoyo y Capacidades de Cooperativas en la región de Aysén”, donde el Dr. Francisco de Borja García, especialista en cooperativas de UACH, lideró un conversatorio en el que se discutieron las brechas identificadas entre los lineamientos de los servicios públicos y las acciones necesarias para fortalecer el cooperativismo. Esta actividad proporcionó una plataforma para que las jefaturas de servicios públicos compartieran sus perspectivas y se exploraran alternativas para maximizar el impacto del cooperativismo en la región.

Posteriormente, se organizaron jornadas enfocadas en la capacitación de profesionales y emprendedores. La primera se centró en proporcionar conocimientos técnicos sobre modelos de negocios asociativos y en revisar los resultados obtenidos del diagnóstico realizado a las cooperativas de la región. Esta capacitación, que forma parte de un ciclo de 5 talleres, permitirá a los profesionales perfeccionarse en asociatividad y cooperativismo.

Para emprendedores y cooperativas, se organizó una capacitación en diversos modelos de negocios asociativos. Esta formación les permitió comprender de mejor manera, las diferencias entre los modelos y fortalecer la toma de decisiones que favorezcan el crecimiento y la sostenibilidad de sus empresas.

Quienes participaron en las actividades, realizaron una evaluación positiva. Los emprendedores valoraron la capacitación, destacando su utilidad para tomar decisiones estratégicas



informadas, mientras que los profesionales que apoyan a los emprendedores, apreciaron la adquisición de conocimientos que les permiten guiarlos de manera más efectiva. Asimismo, los directores de servicios públicos, agradecieron la oportunidad de generar lineamientos más acordes con la realidad regional.

Gonzalo Marfán, director del proyecto, indicó que “en la UACH Campus Patagonia, estamos felices de contribuir al desarrollo del ecosistema de emprendimiento regional, especialmente en este trabajo enfocado en fortalecer la asociatividad y el cooperativismo como estrategias de negocio. Es importante entender que, aunque las cooperativas tienen el potencial de ser un gran aporte al desarrollo

regional, debido a las características de nuestra región, que implican desafíos logísticos significativos y un alto grado de ruralidad, toda estrategia debe ser evaluada según las necesidades de cada emprendimiento. Por ello, capacitarnos y dejar capacidad instalada que permanezca en el tiempo, así como contribuir a los lineamientos de las políticas públicas al respecto, es fundamental para que nuestro aporte sea realmente significativo y responsable en las estrategias empresariales.”

Con estas iniciativas, el Campus Patagonia reafirma su compromiso con el desarrollo sostenible y el fortalecimiento del cooperativismo en la región de Aysén, aportando con capacidades y conocimientos a los distintos actores que componen la comunidad regional.